

VALORES ÉTICOS

¿Qué son?

Los valores éticos son aquellos que deben guiar la correcta conducta del individuo y el comportamiento que define sus acciones ante una situación determinada.



Estos valores son cualidades propias del individuo que se obtienen durante su desarrollo individual y en el transcurso de sus vivencias en el entorno familiar, escolar, social y laboral.



La DIGEIG y los Valores Éticos

La Dirección General de Ética e Integridad Gubernamental (DIGEIG), como órgano rector en materia de ética, transparencia, gobierno abierto, lucha contra la corrupción, conflicto de interés y libre acceso a la información en el ámbito administrativo gubernamental, tiene la finalidad de promover una cultura basada en valores éticos, en el buen accionar de los servidores públicos, así como fomentar las virtudes y actitudes propias del individuo, que los ayude a tomar decisiones justas acordes a sus derechos y deberes en el ámbito personal y frente a la sociedad.

Entre los valores éticos que deben prevalecer en nuestra vida cotidiana y laboral, se encuentran los siguientes:

Integridad

Es el valor que define a una persona que se comporta de manera correcta, es honesta/o, responsable y que actúa bajo buenos criterios y principios morales sin afectar la calidad humana de los demás.

Honestidad

Es la facultad que tiene una persona de ser sincero consigo mismo y con los demás, de hablar con la verdad y ser justos con las palabras.

Transparencia

Es la cualidad de ser honestos, claros y coherentes con lo que decimos y hacemos, la cual genera confianza en otras personas.

La transparencia en la administración pública se refiere a la obligación que tienen los funcionarios del Estado de rendir cuentas e informar a la ciudadanía de las actividades y fondos monetarios que utilizan en las instituciones que dirigen.

Honradez

La honradez trata de tener rectitud, ser una persona justa, responsable, que nuestro accionar este basado bajo normas de integridad y buenas costumbres.

Responsabilidad

Es la virtud de asumir nuestros actos y/o compromisos de manera honesta y eficaz.

Objetividad

Se refiere a la capacidad que tiene el individuo de pensar de manera racional y neutral, dejando a un lado su juicio personal, creencias y/o ideas, partiendo de un punto de vista general y no subjetivo.

Justicia

Es la virtud de dar a cada quien lo que le corresponde de manera justa y equitativa, respetando el bien común y la ley ante quienes la puedan quebrantar.

Confidencialidad

Es un deber ético que implica garantizar la privacidad y el acceso de algún tipo de información que vincule a una persona o una organización, en la que dicha información solo pueda ser verificada por aquellas personas que estén autorizadas a conocerla y que la misma no pueda ser divulgada sin previo consentimiento de una de las partes implicadas.

Respeto

Es el valor que implica aceptar las virtudes y defectos de las personas, así como las reglas o normas a seguir ante determinadas situaciones, es valorar las opiniones y decisiones del individuo sin que las mismas afecten a otras personas.

Dilemas Éticos

El individuo y/o servidor público vive constantemente enfrentándose a dilemas éticos tanto en lo personal como en lo laboral y que implican un razonamiento de lo que es ético, moral y correcto. En tal sentido es necesario comprender el alcance de ese dilema ético, como se puede solucionar sin que afecte a terceros y que no trascienda más allá de dicha situación.

Por tal motivo es importante que el individuo tenga conocimientos claros de lo que son los valores éticos, para que su actuar y las actitudes a tomar sean siempre las más adecuadas, ante determinadas situaciones.